

« Majestés, Excellences, Altesses,

Mesdames et Messieurs,

Il est un motif de joie et de fierté pour nous de nous adresser à ce rassemblement islamique béni qui se tient sur le sol du Qatar.

A cette occasion, nous voudrions exprimer à Son Altesse Cheikh Hamad Ibn Khalifa Al Thani, nos sincères remerciements et notre considération pour l'accueil par son pays de ce Sommet islamique et pour les moyens et les conditions de réussite qu'il lui a réunis.

Nous saisissons également cette opportunité pour exprimer notre considération et notre gratitude à Son Excellence Mohamed Khatami, Président de la République islamique d'Iran, pour les efforts louables qu'il a consentis durant l'exercice de la présidence de notre organisation et pour son initiative méritoire d'atténuer la situation dramatique dont souffrent certains pays islamiques.

Nous voudrions également vous dire combien nous sommes heureux d'exprimer à l'ensemble des pays islamiques frères, notre grande considération et nos profonds remerciements pour avoir renouvelé la confiance en le Maroc pour assumer la responsabilité du Secrétariat général, en vous faisant part de notre ferme détermination à ce que le Maroc demeure un soutien fondamental de notre organisation et de nos causes islamiques. Nous rendons grâce à Dieu pour la continuation de cette louable tradition qui fait que les rencontres islamiques sont restées périodiques et régulières depuis la création de notre organisation il y a plus de trente ans au Maroc, suite à la sage initiative historique prise par notre vénéré père Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme, après la lâche agression contre la Mosquée Al-Aqsa qui a profondément choqué l'ensemble du monde islamique. Il nous appartient d'œuvrer à promouvoir notre Oumma dans tous les domaines et à renouer avec ses gloires de façon à ce qu'elle redevienne un creuset civilisationnel renouvelé présentant au monde les enseignements et les nobles valeurs de l'Islam.

Nous sommes profondément convaincus que le chemin est long et difficile devant nous, mais la consécration de la voie de la concertation constructive et l'attachement à l'esprit persévérant de créativité est à même de réaliser les aspirations de notre Oumma islamique pour gagner les paris du développement et triompher des obstacles qui entravent la concrétisation de ses ambitions et espérances.

En cette circonstance, nous affirmons l'importance et la nécessité d'engager une réflexion pour développer les méthodes de travail et les mécanismes de notre organisation en vue d'en assurer l'adéquation avec

les objectifs définis dans la Charte et garantir l'adaptation nécessaire avec les exigences de notre époque et les impératifs du nouvel ordre mondial dont les contours commencent à se préciser davantage.

Notre message civilisationnel exige de nous de redoubler d'efforts afin que notre organisation soit agissante, influente et jouissant d'un poids certain sur la scène internationale, car l'Islam est la religion de la paix et de la tolérance, la religion qui garantit la dignité de l'Homme.

Majestés, Excellences, Altesses,

Mesdames et Messieurs,

Les circonstances dans lesquelles nous nous réunissons sont difficiles et délicates. Nous avons tous vécu les événements dramatiques que les territoires palestiniens ont connus et qui ont fait des dizaines de martyrs tombés pour la défense des valeurs sacrées, et des centaines de blessées, victimes de la logique de la force, de la destruction et de l'arrogance dont fait montre Israël au moment où le monde aspire à une paix juste et globale dans cette région.

En notre qualité de Président du Comité Al-Qods, nous avons dénoncé et condamné vigoureusement ces actes barbares et inhumains et entrepris des contacts et concertations avec plusieurs parties internationales afin que la communauté internationale, en particulier les grandes puissances, assument la responsabilité de la protection du peuple palestinien désarmé face aux agressions et au blocus dont il est victime.

Nous avons également affirmé que nos valeurs sacrées religieuses ne peuvent faire l'objet de marchandage et que nous continuerons à œuvrer avec tous nos moyens pour soutenir le peuple palestinien afin qu'il puisse réaliser ses revendications légitimes consistant en l'établissement de son Etat national indépendant avec Al-Qods Acharif comme capitale, pour que l'Histoire reprenne son cours normal dans cette région sensible du monde, berceau des messages révélés et des civilisations séculaires.

Immédiatement après l'échec des négociations de Camp David, menées sous les auspices des Etats-Unis d'Amérique, nous avons pris l'initiative de convoquer la réunion du Comité Al-Qods en présence de notre frère, Son Excellence le Président palestinien Yasser Arafat, réunion qui a réaffirmé l'attachement aux constantes et aux fondements auxquels nous croyons au sein de nos organisations, tout en insistant sur la nécessité de placer sous souveraineté palestinienne Al-Qods Acharif et tous les Lieux Saints, islamiques et chrétiens qui font partie intégrante des territoires palestiniens occupés depuis juin 1967. Nous avons également exhorté,

encore une fois, la communauté internationale à s'abstenir de reconnaître le fait accompli que tente d'imposer Israël.

Nous saisissons l'occasion de la tenue de ce Sommet pour en appeler aux consciences des Musulmans pour se montrer solidaires avec leurs frères les habitants d'Al-Qods qui souffrent des conséquences de l'occupation, en contribuant à la réalisation des projets supervisés par l'Agence Beit Mal Al-Qods. En effet, la situation délicate que connaît Al-Qods Acharif, première Kibla, troisième Lieu Saint et destination du voyage céleste de notre Prophète, que la Prière et la Bénédiction soient sur Lui, requiert de nous de conforter notre action par un effort matériel concret. Le soutien de cette institution constitue un témoignage de la solidarité de tous les Musulmans et la concrétisation de leur volonté sincère de préserver l'identité islamique de cette Ville Sainte.

Majestés, Excellences et Altesses

Mesdames et Messieurs,

Les évolutions et mutations profondes que connaissent les relations économiques internationales, en ce début de nouveau millénaire, et qui se caractérisent par la consécration de grands groupements économiques, appellent de notre part une réflexion pour dégager une vision prospective globale dans le but d'améliorer le niveau de la coopération économique et les échanges commerciaux, de faciliter les mouvements de capitaux, de services et d'expertises entre les Etats membres de l'Organisation de la Conférence islamique et ce, pour fructifier au mieux toutes les opportunités de coopération et de complémentarité existant dans le monde islamique, et mettre à contribution ses potentialités afin de réaliser les aspirations de nos peuples musulmans. Vous n'êtes pas sans savoir que plusieurs régions du monde islamique, notamment en Afrique, souffrent toujours de crises économiques chroniques, ce qui requiert de notre organisation et de ses institutions financières spécialisées de focaliser leurs efforts sur l'Afrique pour consacrer, ainsi, le devoir de solidarité et d'entraide entre les Musulmans.

Le Maroc qui est lié à l'Afrique par des relations humaines et spirituelles très solides réaffirme la nécessité de sortir le continent africain de la marginalisation dans laquelle il se débat et de l'aider à dépasser ses difficultés économiques et ses problèmes sociaux et de développement.

A la fin de ce discours, nous prions Dieu, le Très-Haut, de nous inspirer sagesse et clairvoyance et de guider nos pas pour servir notre Oumma islamique et réaliser ses aspirations à la prospérité, à la grandeur et au progrès.

"Soyez fidèles à Dieu, votre Seigneur. Il est le meilleur soutien et le meilleur recours".

"Que la Paix, la Miséricorde et la Bénédiction de Dieu soient sur vous". »

Maroc.ma